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Одна страна. 
Одно движение. 
Один смысл.  
О всероссийской детско-
молодёжной организации
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Набирает обороты юбилейный для 
Дворца год. И педагоги, и ребята полны 
планов. 

Особенное внимание хочется обратить 
на развитие в ДДЮТ гражданского и па-
триотического воспитания, которое в 
современных условиях является одним 
из важнейших приоритетов образова-
тельной системы.

Сегодня коренным образом меняют-
ся отношения юного гражданина России 
с государством и обществом. Граждан-
ственность как черта личности заключа-
ет в себе внутреннюю свободу и уважение 
к государству, любовь к Родине и стрем-
ление к миру, чувство собственного дос
тоинства, проявление патриотических 
чувств и культуры межнационального 
общения. Патриотизм выступает в един-
стве духовности, гражданственности и 
социальной активности и формируется в 
процессе обучения, социа лизации и вос-
питания школьников.

4 октября в Бугровском центре обра-
зования № 2 прошла Муниципальная 
стратегическая сессия «Планируем вме-
сте!» для представителей различных 
детских и молодёжных движений. Её 
инициаторами стали Комитет по обра-
зованию и отдел по работе с молодёжью 
администрации МО «Всеволожский му-
ниципальный район» ЛО совместно со 
школьными ячейками Российского дви-
жения школьников и территориальной 
организацией Российского Союза Мо-
лодёжи. Среди участников были пред-
ставители РДШ, военнопатриотиче-
ского общественного движения «Юнар-
мия», участники конкурсного движе-
ния «Большая перемена», члены учени-
ческого самоуправления и Парламента 
старшеклассников Всеволожского рай-
она. Ребята встретились, чтобы создать, 
сотворить, сгенерировать идеи, которые 
лягут в основу новой инициативы – Рос-
сийского движения детей и молодёжи.

15 октября в ДДЮТ состоялась Шко-
ла актива лидеров ученического само-
управления, где также присутствова-
ли члены Парламента старшеклассни-
ков Всеволожского района. Подростки 
собрались для планирования и обмена 
опытом по развитию школьного самоу-
правления в своих школах. А 22 октября 
состоялась I Сессия Парламента старше-
классников.

Отдельно хочется отметить работу по 
поддержке и развитию детей, вовлечён-
ных в военнопатриотическое воспи-
тание, то есть обучающихся кадетских 
классов. К слову, в 2022 году кадетско-
му движению во Всеволожском районе 
исполнилось 20 лет! К этому событию и 
приурочиваются все планируемые ме-
роприятия: конкурсы рисунков и автор-
ской поэзии, районные смотры, сорев-
нования и парады, и даже Кадетский бал!

Гражданскопатриотическое воспи-
тание в современных условиях – это це-
ленаправленный, нравственно обуслов-
ленный процесс подготовки подрастаю-
щего поколения к функционированию и 
взаимодействию в условиях современ-
ного российского общества. Это готов-
ность к инициативному труду, участию 
в управлении социально ценными дела-
ми, к реализации прав и обязанностей. 
Это укрепление ответственности за свой 
политический, нравственный и право-
вой выбор, за максимальное развитие 
своих способностей в целях достижения 
жизненного успеха.

Мы желаем вам вдохновения, дости-
жения намеченных целей, очередных 
побед!

Главный редактор газеты «Наше ВСЁ», 
директор ДДЮТ, 

Александр Тихонович Моржинский

Активистская

Дорогие наши читатели!

Парламентарии выбрали спикера

ЛИДЕР 
и проводник идей

Первая сессия Парламента старшеклассников Всеволожского района прошла в ДДЮТ 22 октя-
бря. На ней собрались председатели, представители и педагоги – всего около 90 человек. Они 
встретились для того, чтобы выбрать спикера районного Парламента старшеклассников, а также 
обсудить насущные дела.

Встреча началась с приветственно-
го слова научного руководителя Пар-
ламента старшеклассников Надежды 
Павловны Царёвой. «Сегодня особен-
ный день. Мы несём ответственность 
за то, как будут реализованы наши 
идеи, как именно наши предложения 
войдут в школьную жизнь. Поэто-
му важно эту ответственность осоз-
навать», – обратилась к ребятам На-
дежда Павловна. 

Школьникам представили на-
ставников. Помогать и поддержи-
вать их будут куратор Парламента 
старшеклассников Надежда Михай-
ловна Берсенёва, наставник сектора 
«Быт» Николай Николаевич Свирин, 
наставник сектора «Досуг» Ольга 
Григорьевна Радлевич и наставник 
сектора «Учёба» Дарья Алексеевна 
Гоян кова. 

Затем начался отчёт спикера Пар-
ламента старшеклассников о дея-
тельности за 2021–2022 учебный год. 
Влад Стебляк рассказал о достижени-
ях и недоработках парламентариев. 

Одной из главных целей встре-
чи стал выбор нового спикера Пар-
ламента старшеклассников. На эту 
должность претендовали ученица 10-
го класса Всеволожской школы № 5 
Ксения Романенко и ученица 10-го 
класса Всеволожской школы № 2 Ан-
тонина Моисеенко. Девочки по оче-
реди рассказали о себе и представили 
свои предвыборные программы. 

Антонина учится в химико-биоло-
гическом классе и активно участвует 
в олимпиадном движении. Ей даже 
удалось стать победительницей рай-
онного этапа олимпиады по русско-
му языку. Кроме того, она занимает-
ся волонтёрством. Главным пунктом 
своей программы считает сплочение 
Парламента. Также девушка пред-
ложила создать канал в «Телеграм». 
Она считает, что такая форма взаи-
модействия будет наиболее удобна 
школьникам. 

Ксения увлекается экстремальны-
ми видами спорта и имеет опыт ра-
боты smm-специалистом. Среди её 
предложений – проведение тренин-
гов для председателей Парламента. 
Она считает, что это поможет стиму-
лировать школьников на достижение 
поставленных целей, а также подарит 
новые знания и опыт. 

В конце выступления ребята смог-
ли задать свои вопросы кандидатам. 
После чего они получили бюллетени 
и сделали свой выбор. Пока организа-
торы считали голоса, школьники от-
правились работать по палатам. 

Обсудили предложения по прове-
дению слёта ШУС, поговорили о том, 
как будут готовиться к Году педагога 
и наставника. Ребята презентовали 
свои идеи, направленные на повыше-
ние авторитета учителей и поддерж-
ку педагогов. 

По итогам голосования спикером 
Парламента старшеклассников Все-
воложского района избрали Антони-

ну Моисеенко. Вице-спикером пала-
ты председателей стала Ксения Рома-
ненко, вице-спикером палаты пред-
ставителей – ученица Всеволожской 
школы № 6 Дарья Воровцова. 

Эта должность стала для Антонины 
большой радостью, однако она пони-
мает, что это ещё и огромная ответ-
ственность. Пока она только привы-
кает к своему новому статусу, но в её 
голове уже масса идей и грандиозных 
планов. Антонина потратила целых 
три дня на подготовку предвыбор-

ной программы. Это показалось ей 
довольно сложным, но её старания 
увенчались успехом.

Ксения же не расстроилась, что ей 
не удалось занять пост спикера. По её 
словам, должность вице-спикера из-
начально привлекала её куда боль-
ше. Она планирует всячески помогать 
спикеру и поддерживать Антонину во 
всех начинаниях. 

Екатерина Королёва 
Фото Светланы Усик

Вреш Григорян, Кузьмоловская СОШ, Александра Антонова, Муринский ЦО № 1,  
Анастасия Тоур, Агалатовский ЦО, Дарья Баравцова, СОШ № 6 г. Всеволожска,  

Антонина Моисеенко, СОШ № 2 г. Всеволожска, Ксения Романенко, СОШ № 5  г. Всеволожска
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Одна страна. 
Одно движение. 
Один смысл.
О всероссийской детско-молодёжной организации

В нашей стране появилось Российское движение детей и молодёжи. Оно призвано объединить детей от 7 до 
14 лет, а также молодёжь от 14 до 35. Сейчас ребятам предстоит выбрать, каким оно будет. Именно этим и зани-
мались участники стратегической сессии «Планируем вместе», которая прошла 4 октября в Бугровском центре 
образования № 2.

На встрече присутствовали 
представители 36 школ – всего 
около 200 участников. Здесь со-
брались активные ребята, пред-
ставители Российского движе-
ния школьников, юнармейцы, 
участники конкурса «Большая 
перемена», члены Парламента 
старшеклассников Всеволож-
ского района, а также педагоги 
школ района.

Гостей поприветствовала на-
чальник отдела воспитания и 
дополнительного образования 
Комитета по образованию Та-
тьяна Владимировна Мальце-
ва. Она отметила, что главная 
задача сейчас – объединить-
ся. Только общими усилия-
ми можно создать движение 
всероссийского уровня, девиз 
которого: «Одна страна. Одно 
движение. Один смысл».

Слово передали кураторам 
детских общественных объеди-
нений района. Куратор РДШ Да-
рья Денисовна Ковалькова рас-
сказала, как движение объеди-
нило школьников, куратор от-
деления юнармии Бугровской 
школы Виктория Геннадьевна 
Голопятенко отметила важ-
ность патриотического вос-
питания, куратор Парламента 
старшеклассников и ШУС Все-

воложского района Надеж-
да Михайловна Берсенёва по-
ведала об истории Парламента 
старшеклассников и важности 
школьного ученического само-
управления. 

О «Большой перемене» рас-
сказала Александра Алексан-
дровна Иванова, наставник по-
бедительницы этого года Ксе-
нии Литвиновой. Ксения одер-
жала победу в номинации «Пу-
тешествие мечты». В награду 
получила путешествие поездом 

из Санкт-Петербурга во Влади-
восток.

Затем началась работа по 
группам. Ребятам предстоя-
ло придумать название, де-
виз, традиции и символ нового 
движения. Школьники исполь-
зовали свои творческие способ-
ности по максимуму: совеща-
лись, генерировали идеи, ри-
совали наброски символов. В 
результате на свет появились 
«Союз молодых сердец», «Век-
тор единства», «Венец буду-

щего» и многие другие. Неиз-
менно одно – все предложения 
были абсолютно разными. Эти 
наработки будут направлены 
на Всероссийский конкурс со-
авторов Российского движения 
детей и молодёжи. Возмож-
но, именно наши ребята вне-
сут свою лепту в формирование 
движения. 

Екатерина Королёва 
Фото Светланы Усик

Создать движение, которое объеди-
нило бы детей со всей России, пред-
ложила школьница из Севастополя 
Диана Красовская на заседании На-
блюдательного совета автономной не-
коммерческой организации «Россия 

– страна возможностей», который про-
шёл 20 апреля 2022 года в Москве, в 
Кремле. Глава государства поддержал 
инициативу, и уже 19 мая 2022 года в 
Государственную Думу на рассмотре-
ние был внесён законопроект о созда-
нии Общероссийского движения детей 
и молодёжи. Его авторами выступи-
ли представители всех политических 
фракций Госдумы, а также сенаторы 
Российской Федерации. 

14 июля 2022 года Президент Рос-
сийской Федерации Владимир Путин 
подписал федеральный закон о соз-
дании в России движения детей и мо-
лодёжи и возглавил. А через несколь-
ко дней состоялось первое Учреди-
тельное собрание нового движения, в 
состав которого вошли 26 крупнейших 
в России детско-юношеских организа-
ций. Участники собрания проголосова-
ли за создание организации и утверди-
ли Устав движения, В. В. Путин возгла-
вил Наблюдательный совет. 

У движения будут региональные 
отделения во всех субъектах России. 
В организации может состоять до 20 
миллионов участников. На данный мо-
мент в России примерно 17 миллионов 
школьников и 3,3 миллиона студентов 
среднего профессионального образо-
вания. Решение о названии движения 
будет принято в декабре 2022 года на 
съезде, который станет Высшим руко-
водящим органом движения.

Кстати…
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Юные экологи слетелись во Дворец
Муниципальный конкурс бережного отношения к миру

Им предстояло пройти шесть 
станций: «Мусор и время», 
«Цепи питания», «Лаборато-
рия микроскопии», «Эрудиты», 
«Следы в лесу» и «Растения 
вокруг нас». Здесь собралось 
одиннадцать команд, состоя-
щих из самых умных, смелых и 
находчивых ребят, поэтому за-
дания давались им легко. 

Нам удалось пообщаться с ру-
ководителем Центра экологи-
ческого образования ДДЮТ Ла-
рисой Николаевной Виногра-
довой, которая отвечала за ор-
ганизацию мероприятия. Она 
рассказала, что подготовка на-
чалась месяц назад. Конкурсы 
продумывали долго и тщатель-
но. Праздник был приурочен к 
70-летию Дворца. 

Многим ребятам больше все-
го нравится работать с микро-

скопами и живыми растени-
ями. Поэтому им было инте-
ресно искать и называть их на 
станции «Растения вокруг нас». 

Девятиклассник Лицея № 1 
Артём Авксентьев считает, что 
самая интересная станция – 
«Лаборатория микроскопии». 
Артём думает, что биология – 

это загадочно и познавательно. 
Именно поэтому он занимает-
ся во Всеволожском «Кванто-
риуме». 

Арина Солонович учит-
ся в 8-м классе Всеволожской 
школы № 3, а также посещает 
«Кванториум». Она рассказала, 
что все задания дались ей до-

вольно легко. Ей нравится уз-
навать что-то новое, поэтому и 
заинтересовалась экологией. В 
будущем Арина планирует по-
ступать учиться на ветеринара. 

В конце праздника награди-
ли победителей. Первое место 
заняли ребята из Всеволож-
ской школы № 5, второе полу-

чила команда Кудровского цен-
тра образования, третье место 
присудили команде Всеволож-
ской школы № 2. 

Анна Недовис, Амалия Зайнутдинова, 
Айтен Сулейманова, детский 

районный пресс-центр 
Фото Светланы Усик

В октябре во Дворце детского (юношеского) творчества прошла игра по станциям «Экологический марафон». В ней участвовали старшеклассники.

Школа актива для юных управленцев
15 октября прошла первая в этом учебном году школа актива для лидеров школь-
ных ученических советов Всеволожского района. На встречу во Дворец детского 
(юношеского) творчества съехались ребята и педагоги из 36 школ.

Ожидания участников были 
разными: кто-то хотел увидеть 
старых друзей и получить но-
вые знания, другие желали ра-
зобраться в том, чем им пред-
стоит заниматься, кто-то про-

сто поддался течению происхо-
дящего и получал удовольствие.

Мероприятие открыли науч-
ный руководитель Парламен-
та старшеклассников Надеж-
да Павловна Царёва и куратор 

Парламента стар-
шеклассников На-
дежда Михайловна 
Берсенёва. «Мы пе-
реходим на новый 
качественный уро-
вень работы. Нужно, 
чтобы каждый по-
нял, что Парламент 

– это форма госу-
дарственно-обще-
ственного управле-
ния. Значит, и уро-
вень ответственно-
сти государствен-
ный», – отметила 
Надежда Павловна. 
Она поведала, что в 

этом году идёт обучение членов 
школьного ученического само-
управления по трём направле-
ниям: «Досуг», «Учёба» и «Быт». 
На школе актива будут встре-
чаться ребята, отвечающие за 
реализацию этих направлений. 
Представителям предстоит ра-
ботать по другой программе – 
им необходимо организовать в 
школах несколько событий му-
ниципального уровня.

Затем началась работа по сек-
циям. Председатели ШУС прош-
ли три из них: «Положение о 
школьном ученическом сове-
те своей школы» – под руко-
водством Надежды Михайлов-
ны Берсенёвой, «Самоанализ» 

– под руководством Елены Ва-
сильевны Гамаль и «Деловой 
этикет» – под руководством 
Ольги Алексеевны Лещенко. Ре-
бята разобрались с докумен-

тацией, которой они должны 
руководствоваться в ходе сво-
ей деятельности, провели са-
моанализ лидерских качеств и 
прошли тест «Конструктивный 
рисунок человека из геометри-
ческих фигур», а также позна-
комились с историей этикета и 
его современными правилами.

Представители же работали с 
одним из направлений школь-
ной жизни: образованием, до-
сугом или бытом. Тьюторов в 
это время познакомили с поло-
жениями Всероссийской про-
граммы ученического само-
управления.

Закончив работу, участни-
ки вновь собрались в актовом 
зале. Здесь ребята организова-
ли флешмоб «Печём пироги». 
Он был придуман выпускницей 
Парламента Анастасией Зубцо-
вой и уже стал традиционным 
на всех очных встречах. В кон-
це мероприятия представите-
ли презентовали разработки по 
своим направлениям.

Для кого-то из ребят работа 

оказалась сложной, для кого-то 
она была продуктивной. Но ни-
кто не посчитал мероприятие 
бесполезным. «Мои ожидания 
оправдались. Мне понравилось, 
что мы разобрали различные 
темы и узнали много нового», 

– поделился Михаил Ушаров, 
председатель Парламента стар-
шеклассников Всеволожской 
школы № 3.

Полезной школу актива по-
считала и Ксения Романенко, 
председатель ШУС Всеволож-
ской школы № 5. Больше все-
го ей понравились психологи-
ческий тест и самоанализ. Они 
помогли узнать о себе мно-
го нового и задуматься о сво-
их сильных и слабых сторонах. 
Ксения планирует проводить 
тесты и в своём ученическом 
совете, ведь это поможет ребя-
там лучше узнать себя.

Антонина Моисеенко, 
Ксения Захарова,  

детский районный пресс-центр
Фото Светланы Усик

ПЕРЕХОД 
на государственный уровень
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Владимира пригласили на 
роль ведущего по рекоменда-
ции Лиги юных журналистов. 
Он давно и серьёзно увлекается 
тележурналистикой, работа-
ет как в кадре, так и за кадром. 
Владимир рассказал про основ-
ные события этих трех дней: 

– В нынешнем году темой 
марафона стал националь-
ный бренд «Сделано в России!». 
Марафон проходил в Москве, 
СанктПетербурге, Нижнем 
Новгороде, Петропавловске
Камчатском и даже в Луган-
ской Народной Республике. В 
городах России были органи-
зованы фанзоны с экранами и 
посадочными местами. Поми-
мо этого, следить за марафо-
ном можно было в группе соц-
сети «ВКонтакте». 

За несколько дней на разных 
площадках мероприятия по-
бывали государственные и об-
щественные деятели, учёные и 
руководители компаний, ак-
тёры, режиссёры, спортсме-
ны. Лекторы и наставники вы-
ступили в рамках пяти про-
светительских треков: «Зна-
ние. Сила» (Москва), «Знание. 
Сделано в России» (Санкт
Петербург), «Знание. Наследие 
России» (Нижний Новгород), 
«Знание. Экология» (Камчат-
ский край), «Знание. Мы вме-
сте» (ЛНР).

В СанктПетербурге мара-
фон открыл Сергей Кириенко, 
первый заместитель руково-
дителя Администрации Пре-

зидента Российской Федера-
ции. В первый день в Санкт
Петербурге выступили Гене-
ральный директор социаль-
ной сети «ВКонтакте» Мария 
Краснова, совладелец «Макси-
дома» Мария Евгевич, гене-
ральный продюсер платфор-
мы «RuTube» Давид Кочаров и 
многие другие.

Зрители слушали лекции о 
разных отраслях технологий: 
инженерном образовании, DIY, 
авиационной электроэнерге-
тике. А ещё школьники и сту-
денты могли поучаствовать в 
викторине «Самый умный», 
где нужно было ответить на 
20 вопросов и, в зависимости 
от результатов, получить приз. 
Так, например, разыгрывал-
ся смартфон, умные колонки 
и, конечно, мерч. Викторина 
проходила каждый день в пря-
мом эфире Российского обще-
ства «Знание» в «ВКонтакте».

Во второй день в студии были 
уже новые гости. Например, ди-
ректор по стратегии NTechLab 
Сергей Мартынов провёл от-

крытый диалог и обсудил с ау-
диторией, как видеотехнологии 
помогают государству. 

На марафоне выступил гу-
бернатор Ленинградской об-
ласти Александр Дрозденко. 
«Вы – будущее нашей страны. 
Нам нужно помогать вам рас-
крывать свой потенциал, что-
бы вы чувствовали, что вос-
требованы в своей стране, что 
вы ей нужны. В Ленинград-
ской области есть коворкинги, 
где ребята могут раскрыться. 
Главное – нужно учить вас не 
бояться брать на 
себя ответствен-
ность, и в этой 
связи я считаю 
правильным под-
держивать моло-
дёжные инициа-
тивы грантами», 

– сказал Александр 
Дрозденко. 

Второй день ма-
рафона проходил 
в День знаний. В 
честь этого празд-
ника Владимир 

Путин провёл открытый урок 
в Калининграде. Урок транс-
лировался на площадки мара-
фона. 

Третий день марафона со-
брал наибольшее число зри-
телей в зале. День был посвя-
щён космическим техноло-
гиям и достижениям в меди-
цине, но говорили и об агро-
промышленности, и даже о 
3Dтехнологиях. В гостях ма-
рафона побывали Олег Мансу-
ров, Елена Батурина и другие 
авторитетные спикеры. 

За все три дня марафона на 
площадках мероприятия по-
бывало более 200 спикеров, а 
трансляции собрали в общей 
сложности более 140 миллио-
нов просмотров. На протяже-
нии всего этого времени орга-
низаторы, ведущие и спикеры 
оставались верными главному 
принципу марафона: просто – 
о сложном! Мы убедились, что 
в знаниях – сила!

Медиацентр «Школьный квартал», 
Агалатовский центр образования

Познавательная

Мастера едут в гости
Праздник путешествует по Всеволожскому району

Дворец детского (юношеского) творчества подготовил выездные мастер-классы, приуроченные к своему 
70-летию. Программа получила название «Дворец мастеров». Первый такой мастер-класс прошёл 20 октября 
в Осельковской школе. 

В начале этого учебного года 
Осельковская школа получила 
в своё распоряжение новое зда-
ние. Теперь пришло время при-
нимать гостей. С Дворцом шко-
лу связывает давняя и крепкая 
дружба. Учреждения объединя-
ет одна цель – развитие допол-
нительного образования. 

Масштабный праздник «Дво-
рец мастеров» состоялся ещё 10 
сентября. Воспитанники и пе-
дагоги разных кружков и сек-
ций побывали на сказочном 
представлении. Затем, объе-
динившись в команды, ребята 
участвовали в мастер-классах и 
узнавали много нового. А после 
все встретились на основной 
площадке, на массовых мастер-
классах по хореографии и во-
калу. Ребята пели и танцевали 
вместе с педагогами самых зна-
менитых коллективов Дворца 
творчества!

Вот и в этот раз встреча на-
чалась с театрализованного от-
крытия. Сначала ребят попри-
ветствовал Удод. Птица пред-
ложила отправиться в необык-
новенное путешествие, чем за-
интересовала девочку Лену. Ей 
захотелось попасть во Дворец 
мастеров. Впрочем, это удалось 
не только Лене, но и другим го-
стям праздника. Погрузить-
ся в сказку помогла Васили-
са Премудрая. Вместе с Удодом 
она исполнила песню о разных 
направлениях деятельности 
Дворца. 

Начались мастер-классы. К 
участию в них пригласили уче-

ников 3-х, 4-х и 5-х классов. 
Каждый класс разделили на две 
команды по пятнадцать чело-
век – получилось шесть команд. 

Руководитель студии ани-
мации «Вартемяги» Гали-
на Васильевна Тишина прове-
ла мастер-класс «Мультфильм 
в смартфоне». Сначала ребята 
рисовали, затем снимали свои 
рисунки на камеру телефона, а 
после учились монтировать из 
этих кадров мультфильм. Пе-
дагоги центра экологическо-
го образования Дворца Леонид 
Владимирович Константинов и 
Елена Петровна Сидорова учи-
ли детей распознавать расте-
ния, насекомых и микроорга-
низмы через стекло микроско-
па на мастер-классе «Мир под 
микроскопом». 

Педагог театральной студия 
«Три кита» Анна Александров-
на Шестакова провела мастер-
класс «Азбука театра». На нём 
детей учили основам искус-
ства пантомимы. Педагог Мо-
розовского отдела ДДЮТ Оксана 
Викторовна Талавер на мастер-
классе «Бумажная фантазия» 
показала, как делать цветы 
из бумаги. Руководитель сту-
дии изобразительного искус-
ства «Гренландия» Лариса Ев-
геньевна Сорокина порадовала 
ребят мастер-классом «Краски 
осени». Здесь школьников по-
просили нарисовать рисунок на 
осеннюю тематику.

Руководитель отдела теа-
трального творчества Дворца 
Татьяна Львовна Саевич прове-

ла мастер-класс «Игровая про-
грамма по истории Ириновской 
железной дороги». Ребята от-
ветили на вопросы об истории 
Ириновской железной дороги, а 
также собрали пазлы с изобра-
жением вокзалов Петербурга.

Программа получилась очень 
разнообразной. Школьники 
смогли больше узнать об исто-
рии родного края, попробовать 
себя в творчестве, познако-
миться с миром биологии. Не-
которые из них даже захотели 
освоить новое хобби. 

Затем началась концертная 
часть. Перед гостями выступи-
ли Образцовый детский кол-

лектив «Музыкально-хоровая 
студия "Гармония"» и солистка 
студии Айсель Агабекова, а так-
же хореографический коллек-
тив «Созвездие». В конце ребят 
ждал вокальный мастер-класс 
от студии «Гармония». 

Праздник не оставил рав-
нодушным никого. В мастер-
классах поучаствовало 90 ребят. 
Их глаза светились от радости. 
В скором времени «Дворец ма-
стеров» отправится ещё в одну 
школу, чтобы сделать счастли-
выми как можно больше детей. 

Екатерина Королёва 
Фото Светланы Усик

Знание. Сделано в России
Журналист. Сделано в Агалатово
В Петербурге недавно прошёл Четвертый просветительский марафон, организованный Российским обществом «Знание». 
Это очень интересное и статусное мероприятие с участием первых лиц государства. Одним из ведущих этого масштабного 
мероприятия стал ученик 9-го класса Агалатовской школы Владимир Данилов.
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Т ворческая
Сайт Всероссийского 
конкурса сочинений 
«Без срока давности»

Театральная наука 
на пользу школам
Методическое объединение педагогов-театралов

Первое заседание муниципального объединения школьных театров прошло во Дворце детского (юношеского) 
творчества 28 сентября. Сюда съехались руководители школьных театров из разных уголков нашего района.

В прошлом году Президент 
Российской Федерации В. В. Пу-
тин поручил создать в каждой 
школе театральный кружок. 
Дворец с момента основания 
активно ведёт работу по раз-
витию театрального искусства. 
Он объединил под своим кры-
лом профессионалов в данной 

области. Поэтому именно ДДЮТ 
выбран Комитетом по образо-
ванию муниципальным опера-
тором по созданию и развитию 
школьных театров. 

Одной из своих задач Дво-
рец ставит проведение муни-
ципальных методических объ-
единений педагогов-театралов 
Всеволожского района. Главная 
цель – методическая и практи-
ческая поддержка руководите-
лей театральных коллективов.

Гостей тепло встречали Мим 
и символ Дворца – Удод. Все 
желающие могли сфотогра-
фироваться с этими персона-
жами. Затем участники отпра-
вились в актовый зал. В рабо-
те объединения приняли уча-
стие руководитель отдела теа-
трального творчества Татьяна 
Львовна Саевич, руководитель 
научно-методического отде-
ла Елена Павловна Гайдабура и 
руководитель Образцового дет-
ского коллектива «Театральная 
студия "Люди и куклы"» Диана 
Юрьевна Могильниченко.

В нашем районе действует 41 
школьный театр. Все они ра-
ботают в разных жанрах. Каж-
дый по-своему интересен и 
уникален. 

С приветственным словом к 
участникам обратился заме-
ститель директора ДДЮТ по 
учебно-воспитательной работе 
Евгений Игоревич Майоров. Он 
отметил, что знакомиться с те-
атром нужно с самого детства. 
И не для того, чтобы в будущем 
стать актёром, а потому что ар-
тистический склад характе-
ра необходим человеку любой 
профессии. Современным де-
тям не хватает общения и нуж-
но стараться создать повод для 
него, а театр – это самая заме-
чательная форма межличност-
ного общения. 

На встрече обсуждали про-
грамму поддержки школьных 
театров, план работы. Педаго-
гам дали рекомендации по уча-
стию в конкурсах и фестивалях 
различного уровня. 

Своими впечатлениями по-
делилась руководитель теа-
тральной студии «Лира» Ири-
на Николаевна Бажукова. Она 
считает, что такие мероприя-
тия очень полезны для педаго-
гов. Они помогают понять, что 
вокруг много единомышлен-
ников.

По её мнению, театр – это це-
лая наука, которую стоит осво-

ить всем. «Каждый спектакль 
чему-то учит, а я учу ребят 
подмечать это. Поначалу может 
быть сложно, но со временем 
дети втягиваются и начинают 
смотреть вглубь», – рассказы-
вает Ирина Николаевна. 

Студия «Лира» появилась 
во Всеволожской школе № 5 в 
этом году. Она «выросла» из 
театрального кружка, который 
действовал здесь два года. Со 
временем кружок трансфор-
мировался в студию. Сейчас 
занятия рассчитаны на ребят 
от 10 до 18 лет, в кружке же за-
нимались ученики начальной 
школы.

В течение года во Дворце бу-
дут проводиться мастер-клас-
сы, конференции, семинары 
как для педагогов, так и для 
ребят. Последующие встре-
чи запланированы на январь и 
апрель 2023 года.

Отдел театрального творче-
ства желает всем творческих 
успехов и вдохновения!

Екатерина Королёва,  
Татьяна Львовна Саевич, 

заведующая отделом театрального 
творчества, Ольга Владимировна 

Ермичой, педагог-организатор

Жили были мальчик Ваня и 
его сестрёнка Маша. И вот од-
нажды с ними приключилась 
интересная и поучительная 
история.

Был чудесный солнечный де-
нёк. Ваня с Машей гуляли во 
дворе. Ребята качались на ка-
челях, играли в догонялки, 
как вдруг Ваня увидел коробок 
спичек на дороге. Машу тоже 
очень заинтересовала Ванина 
находка. Поднял Ваня коробок 
и прочитал – «СПИЧКИ». 

Мальчик открыл его и увидел 
маленькие деревянные палоч-
ки, с коричневыми кружочка-
ми на концах.

Сели ребята на скамейку и 
думают: «Что такое спички? 
Для чего они нужны?».

Вдруг с дерева спустился к 
ним старый чёрный ворон и 
внимательно посмотрел на 
ребят.

Дети поздоровались с воро-

ном и спрашивают:
– Ворон, а что такое спички?
Ворон испуганно взмахнул 

крыльями, но не улетел, а рас-
сказал Ване с Машей историю: 

– Когдато жил я в лесу и про-
изошёл там страшный случай. 
Пришли к нам туристы и раз-
вели костёр всего одной спич-
кой, но уходя плохо потуши-
ли его. Костёр разгорелся с та-
кой силой, что огонь захватил 
и кусты, и деревья. Я еле улетел, 
но мои крылья сильно обгоре-
ли, и я долго лечил их. Пожар-
ные неустанно сражались с ог-
нём и потушили его, но многие 
лесные звери, растения и дере-
вья пострадали. Со спичками 
нужно быть аккуратными!

Не поверили дети старому 
ворону, что изза такой ма-
ленькой спички может разго-
реться сильный пожар.

Побежали дальше играть, как 
видят, идёт большой, пуши-

стый рыжий кот. Сел он рядом 
с Ваней и Машей и замурлыкал. 
Поздоровались ребята с котом 
и спрашивают:

– Котик, что такое спички?
С волнением зашипел кот и 

рассказал свою историю:
– Жил я раньше у бабушки, в 

доме на опушке самого леса. 
Произошёл там страшный слу-
чай. Пришли в лес туристы и 
развели костёр всего одной 
спичкой, но уходя плохо поту-
шили его. Костёр разгорелся с 
такой силой, что огонь захва-
тил и кусты и деревья. Огонь 
был такой стремительный и 
сильный, что в два счёта до-
брался до нашего дома. Мы с ба-
бушкой еле успели выбежать, а 
дом наш сгорел. Пожарные неу-
станно сражались с огнём и по-
тушили его, но многие лесные 
звери, растения, деревья и наш 
дом пострадали. Со спичками 
нужно быть аккуратными!

И опять не поверили ребята 
коту, что изза такой малень-
кой спички может разгореть-
ся сильный пожар. Побежали 
дальше играть. Вдруг Маше на 
голову села красивая бабочка.

Поздоровались дети с бабоч-
кой и спрашивают:

– Бабочка, что такое спички?
Съёжилась бабочка, закрыла 

красивые крылышки, и расска-
зала свою историю: 

– Както раз летала я по лесу, 
любовалась прекрасными цве-
тами. Произошёл там страш-
ный случай. Пришли в лес ту-
ристы и развели костёр всего 
одной спичкой, но уходя пло-
хо потушили его. Костёр разго-
релся с такой силой, что огонь 
захватил и кусты и деревья. 
Жар от огня был такой силы, 
что завяли все цветочки и рас-
тения в лесу. Я еле спаслась, но 
мои крылышки, лапки и уси-
ки сильно обгорели. Пожарные 
неустанно сражались с огнём и 
потушили его, но многие лес-
ные звери, растения и деревья 

пострадали. Со спичками нуж-
но быть аккуратными!

На этот раз призадумались 
Ваня с Машей и пошли домой, 
думая, как изза маленькой 
спички может разгореться та-
кой сильный пожар.

Вот пришли ребята домой и 
говорят маме:

– Мама, мы поняли, почему 
говорят – «Со спичками нужно 
быть аккуратными!», и отдали 
маме коробок.

Мама похвалила детей и по-
целовала.

– Молодцы, детки, что вы это 
поняли!

Ростом спичка – невеличка,
Не смотрите, что мала.
Эта маленькая спичка
Может сделать много зла.
Крепко помните, друзья,
Что с огнём шутить нельзя!

Кирсанов Алексей, ученик 4 «Б» 
класса Романовской школы, 

победитель конкурса в категории 
«4–5-й класс»

«Спичка – невеличка, огонь – великан!»
Подведены итоги муниципального этапа 
областного конкурса сказок. Основной це-
лью конкурса стали актуализация значи-
мости и пропаганда пожарной безопасно-
сти среди школьников посредством малых 
литературных форм. 68 участников из 22 
образовательных учреждений Всеволож-
ского района представили авторские ра-
боты в жанре «Сказка». 
Конкурс проводился в двух возрастных ка-
тегориях: 2–3-й класс и 4–5-й класс. Органи-

затором муниципального этапа конкурса 
выступил Дворец детского (юношеского) 
творчества Всеволожского района.
Члены жюри проделали огромную работу, 
определили победителей и призёров. Мы от 
души поздравляем всех победителей и жела-
ем победы в региональном этапе конкурса. 
Благодарим всех ребят за участие, а также 
образовательные организации и педаго-
гов, которые подготовили таких замеча-
тельных детей.

Что такое спички?
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сказок «Спичка – невеличка,  
огонь – великан!»



Т уристская

Во имя лучшего
Соревнования по туризму памяти Дмитрия Лисового

Состязания, посвящённые памяти трагически погиб-
шего тренера по туризму Всеволожской ДДШ Дмит-
рия Лисового, прошли 16 октября в Румболовском 
парке во Всеволожске. В этом году они состоялись 
уже в 26-й раз.

Организаторами соревнова-
ний выступили ДДЮТ Всево-
ложского района, «Ассоциация 
спортивного туризма Ленин-
градской области» и отдел фи-
зической культуры и спорта ад-
министрации Всеволожского 
района.

Поучаствовать приехали око-
ло 800 спортсменов из Все-
воложского района, Ленин-
градской области и Санкт-
Петербурга. Здесь собрались 
юные туристы – те, кто не 
мыслит себя без физической 
активности и здорового образа 
жизни. Участников ждали дис-
танции разного уровня слож-
ности. Самая простая – дис-
танция 1-го класса, посложнее 

– дистанция 2-го класса и, со-
ответственно, самая сложная 

– дистанция 3-го класса, на ко-
торую шли подготовленные и 
опытные спортсмены.

Им предстояло пройти не-
простые испытания: бег на ско-
рость по пересечённой местно-
сти, спуск и подъём с исполь-
зованием снаряжения, пре-
одоление преграды по бревну, 
прохождение параллельной и 
навесной переправы, а также 
вертикальный маятник.

Своими впечатлениями 
поделилась ученица школы 
№  312 Санкт-Петербурга Оль-
га Бочкарёва. Спортивным ту-
ризмом она занимается уже 
второй год. На первую трени-
ровку пришла за компанию с 
подругой. В итоге заинтере-
совалась и сама стала посе-
щать занятия. Эти соревно-
вания для неё далеко не пер-
вые. Успела даже поучаство-
вать в Первенстве России по 
спортивному туризму. Поэто-
му волнения перед стартом не 
было, а мероприятие остави-

ло после себя только положи-
тельные впечатления. 

Во Всеволожск приехали вос-
питанники Дома детского и 
юношеского туризма и экскур-
сий «Ювента» г. Сосновый Бор. 
Педагог дополнительного об-
разования Татьяна Владими-
ровна Максименко рассказала, 
что на базе учреждения зани-
маются спортивным туризмом, 
скалолазанием и спортивным 
ориентированием. В соревно-
ваниях поучаствовали 28 ребят 
разного возраста и уровня под-
готовки. Самым младшим из 
них – 9–10 лет, самому старше-
му – 18. Здесь дети могут при-
менить полученные знания на 
практике. Обычно педагог зара-
нее знает, что ждёт воспитан-
ников на соревнованиях и го-
товит их к этому. Однако ребята 
должны уметь ориентировать-
ся и в изменившихся условиях. 
Этому их и учат в «Ювенте». 

Соревнования посвящены 
тренеру по туризму Всеволож-
ской ДДШ Дмитрию Иванови-
чу Лисовому. Его жизнь обо-
рвалась в 1993 году. Дмитрий 
Иванович отправился поко-
рять Эльбрус, но, к сожалению, 
не вернулся. Обстоятельства 
его гибели остались неизвест-
ны. Он был человеком, который 
жил любимым делом: зарпла-
ту тратил на снаряжение, всё 
свободное время посвящал тре-
нировкам, стремился передать 
опыт детям, увлечь их. 

Дмитрий останется навеч-
но жить в сердцах знакомых и 
коллег. Каждый год на соревно-
ваниях собираются сотни ту-
ристов. Значит, дело Дмитрия 
Лисового живо. 

Екатерина Королёва 
Фото Светланы Усик

Призовое место на «Гонках четырёх»
Бронзовая медаль 
на Всероссийских соревнованиях

1–2 октября в Московской области прошли XXV Всерос-
сийские соревнования по спортивному туризму «Гонки 
четырёх». И впервые в истории на пьедестал почёта этого 
турнира поднялась команда из Ленинградской области!

«Гонки четырёх» – самые 
массовые соревнования в мире 
по спортивному туризму на пе-
шеходных дистанциях. Более 
25 лет они растут, развиваются 
и радуют спортсменов, тури-
стов и любителей спорта. За это 
время на старт уже вышли ко-
манды из 49 регионов России и 
иностранных государств. «Гон-
ки четырёх» включены в еже-
годный календарь всероссий-
ских соревнований Федерации 
спортивного туризма России.

Наши девушки из команды 

ДДЮТ Всеволожского района в 
составе: София Фёдорова, Вера 
Фёдорова, Ксения Васильева, 
Ульяна Зархина, – стали брон-
зовыми призёрами на дистан-
ции 1-го класса среди девушек 
8–13 лет. Тренер команды – На-
талья Викторовна Киселёва.

Мы поздравляем девушек, 
тренера и всех нас с этим заме-
чательным результатом!

Наталья Анатольевна Павлий, 
руководитель спортивного отдела

Фото Натальи Киселёвой

Впервые «Гонки четырёх – Races 
Of Four» были проведены в 1997 году. 
Тогда соревнования проводились на 
дистанциях 2-го и 3-го классов, в них 
приняло участие 12 команд и 7 команд 
соответственно. Даже на тот момент 
это уже были уникальные для спор-
тивного туризма соревнования. 

Это сейчас состав команды привыч-
но составляет 4 человека. А в 1990-х 
годах на всех соревнованиях команды 
были из 6 участников. Педагоги мо-
сковского ЦДЮТЭ «Черёмушки», ко-
торые и стали основоположниками тех 
Гонок, стремились сделать прохожде-
ние дистанции более скоростным, уве-
личить число соревнующихся команд 
и потому пошли на такой неординар-
ный шаг – сокращение состава ко-
манды. Отсюда и возникло название 

– «Гонки четырёх – Races Of Four».

Кстати…
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Спортивная
Юные, спортивные, энергичные

Отборочные соревнования 
по шахматам

Соревнования ШСК по баскетболу

Первенство Ленинградской области – 2022

Муниципальный этап соревнований школьной спортивной лиги Ленинградской 
области по баскетболу прошёл во Всеволожском районе с 20 по 22 октября. В нём 
приняли участие 26 учреждений. Он объединил самых активных и энергичных уче-
ников 7–8-х классов школ района. 

Всего соревновались 26 ко-
манд юношей и 14 команд деву-
шек. Игра в рамках 1-го диви-
зиона прошла 20 октября в ЦО 
«Кудрово». Второй дивизион 
соревнований прошёл 21 октя-
бря в Муринском центре обра-
зования № 1. Финал состоялся в 
Центре образования «Кудрово» 
22 октября. Играли ребята по 
олимпийской системе. 

По итогам места распредели-

лись следующим образом: юно-
ши: 1-е место – Кудровский ЦО 
№ 1, 2-е место – Свердловский 
ЦО, 3-е место – Всеволожская 
школа № 3; девушки: 1-е ме-
сто – ЦО «Кудрово», 2-е место 

– Муринский ЦО № 1, 3-е место 
– Свердловский ЦО.

Победители соревнований 
были награждены кубками, ме-
далями и дипломами. Выража-
ем благодарность за взаимное 

сотрудничество, поддержку и 
помощь при проведении со-
ревнований администрациям 
Муринского центра образова-
ния № 1 и Центра образования 
«Кудрово» за предоставленную 
площадку, судьям ВСШОP за 
профессионализм и качествен-
ное судейство соревнований. 

Екатерина Королёва 
Фото Светланы Усик 

Борьба за весь пьедестал
Областные соревнования по шахматам

С 7 по 9 октября 2022 г. в шахматном клубе «Белая ладья» в г. Сосновый Бор прошли 
Областные спортивные соревнования «Приз Федерации шахмат» (1-й этап, мальчи-
ки, девочки до 11 лет). Практически весь пьедестал заняли шахматисты ДДЮТ Все-
воложского района!

Командный зачёт
1-е место – команда Кудро-

во-1 (Черкасов Андрей, Скобе-
лин Иван, Латыпов Марк, Ли 
Виктория, тренер Волков В.В.);

2-е место – команда Всево-
ложск-1 (Агафонов Евгений, 
Абашев Владимир, Карев Ян, 
Александрова Анастасия, тре-
нер Рубцова Т.А.);

3-е место – команда Серто-
лово-1 (Романов Захар, Тру-
ханович Владислав, Кучерен-
ков Глеб, Хмелинина Светлана, 
тренер Дементьев О.Н.).

Личный зачёт
Мальчики 2012–2013 г.р.: 1-е 

место – Агафонов Евгений 

(г.  Всеволожск, тренер Рубцова 
Т.А.); 2-е место – Абашев Вла-
димир (г. Всеволожск, тренер 
Рубцова Т.А.); 3-е место – Ско-
белин Иван (г. Кудрово, тренер 
Волков В.В.).

Девочки 2012–2013 г.р.: 1-е 
место – Ли Виктория (г. Кудро-
во, тренер Волков В.В.); 2-е мес-
то – Скобелина Валерия (г. Куд-
рово, тренер Волков В.В.); 3-е 
место – Александрова Анаста-
сия (г. Всеволожск, тренер Руб-
цова Т.А.).

Мальчики 2014 г.р. и младше: 
1-е место – Мельничук Миро-
слав (г. Сосновый Бор); 2-е мес-
то – Латыпов Марк (г. Кудрово, 

тренер Рубцова Т.А.); 3-е место 
– Пацкевич Петр (г. Сертолово, 
тренер Дементьев О.Н.).

Девочки 2014 г.р. и младше: 
1-е место – Дюжева Таисия 
(г. Кириши, шахматная шко-
ла «Два Короля»); 2-е место – 
Хмелинина Светлана (г. Серто-
лово, тренер Дементьев О.Н.); 
3-е место – Михайлова Яросла-
ва (Тосненский район).

Поздравляем педагогов и ре-
бят с достижениями!

Владимир Викторович Волков, 
педагог дополнительного 

образования 
Фото Светланы Ли

В этом году г. Тихвин принимал сильнейших шахматистов Ленинградской области 
2011 г. р. и младше. Мальчики и девочки соревновались отдельно.

Всеволожский район был 
представлен 24 шахматистами 
из городов: Всеволожска, Куд-
рово и Сертолово. Все ребята 
были заряжены на игру и пока-
зали отличный результат. Ра-
зыгрывалось 12 комплектов на-
град и 9 достались нашим вос-
питанникам.

В номинации до 13 лет, у 
мальчиков: 1-е место – Макар-
чик Арсений (Кудрово), 2-е ме-
сто – Кузнецов Севастьян (Куд-
рово), 3-е место – Агафонов 
Евгений (Всеволожск). В но-

минации до 13 лет, у девочек: 
1-е место – Попенкова Варвара 
(Кудрово), 2-е место – Ли Вик-
тория (Кудрово). В номина-
ции до 11 лет, у мальчиков: 2-е 
мес то – Романов Захар (Серто-
лово). В номинации до 11 лет, 
у девочек: 1-е место – Вороно-
ва Алиса (Кудрово), 2-е место – 
Хмелинина Светлана (Сертоло-
во), 3-е место – Александрова 
Анастасия (Всеволожск).

Все эти ребята прошли от-
бор на Первенство Северо-За-
падного федерального округа, а 

золотые медалисты – в Первую 
лигу Первенства России, ко-
торое в этом году состоится в 
«Сириусе».

От всей души выражаем при-
знательность отделу физиче-
ской культуры и спорта Всево-
ложского района и ДДЮТ за ор-
ганизацию поездки. Благодаря 
их поддержке удалось показать 
столь высокий результат.

Олег Николаевич Дементьев, педагог 
дополнительного образования 

Фото Светланы Ли
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